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　謹賀新年 　

� 豊島区長　高際みゆき

令和６年の新春を迎えまして、豊島区体育協
会の皆様に謹んでご挨拶申し上げます。
昨年は、新型コロナウイルス感染症の法律上
の扱いが５類に引き下がり、ようやく街に活気
が戻ってきた１年となりました。都民大会、区
民大会も通常通りに行われ、レディース・スポ・
レク大会も大いに盛り上がりました。豊島区体
育協会の皆様には、大会運営にご尽力いただき
ましたこと、改めて感謝申し上げます。
このような、豊島区体育協会の皆さんによる
人と人、人と地域を結ぶ活動こそが、豊島区を
盛り上げていく基盤となる大事な活動です。そ
の活動を確実に後世につないでいただくこと
で、よりよい豊島区の未来の姿が見えるような
気がしています。
ところで今年は、体育協会の皆様から長年に
わたってご要望のありました屋外スポーツ施設
「千早スポーツフィールド」がいよいよ開設し
ます。平成29年に構想を検討し始めて、７年を
かけてようやく完成の時を迎えることになりま
した。サッカーの国際規格を踏まえた運動場と
テニスコート２面を備え、クラブハウスもガラ
スを大きくとった明るくおしゃれなデザインに
しています。これから、この広々とした千早ス
ポーツフィールドが、豊島区のスポーツの聖地
となるよう、皆さんに使っていただきたいと思っ
ています。
そして、総合体育場の管理棟についても建て
替えが決定いたしました。こちらはこれから設
計に入りますが、豊島区を代表するような施設
になるよう体育協会の皆様とともに作り上げて
いきたいと考えています。
最後に、豊島区体育協会の皆様のご活躍を祈
念するとともに、豊島区のスポーツ環境の向上
のためのご協力をお願い申し上げ、年頭のご挨
拶とさせていただきます。

　年頭のご挨拶

�豊島区体育協会�副会長�専務理事　木津　美佳

新年あけましておめでとうございます。謹ん
で新年のご挨拶を申し上げます。
加盟団体の皆様、当協会関係の皆様におかれ
ましては、当協会の活動へのご理解ご協力を賜
り厚く御礼申し上げます。
昨年はパリ2024オリンピック・パラリンピッ
クへの出場をかけた大会や世界選手権大会が数
多く開催されました。
皆様の記憶の中で特筆されるスポーツは、
2023ワールド・ベースボール・クラシックで侍�
ジャパンが３大会ぶり３回目の優勝を果たしたこ�
とでしょうか。９月から開催されたラグビーワー
ルドカップ2023フランス大会で前回に続き２大
会連続決勝トーナメント進出をかけボールを追
い、果敢にアタックする選手の姿だったのでしょ
うか。オリンピック・パラリンピックの出場権
をかけた多くの競技に日本中が沸き立ち、競技
会場やテレビでの観戦にワクワク、はらはらし
ながら選手との一体感やたくさんの感動を共有
することが出来ました。
豊島区では今秋に「豊島区千早スポーツフィー
ルド」が開設されサッカー・野球・ラグビー・
テニスなどの多目的スポーツ施設が完成しま
す。「豊島区千早スポーツフィールド」はスポー
ツ施設としてだけではなく、地域との交流の輪
が広がることを期待しています。
各競技団体の大会・イベントや教室もコロナ
以前の状態で大会が行われ入場制限も徐々に解
除され、選手を応援する声も多く聞かれるよう
になり大会に活気が戻ってきました。
コロナウイルス感染症は未だ収束とは言え
ず、各競技団体の皆様におかれましてはそれぞ
れの状況に応じ注意を払いながら大会や練習、
教室を実施されている事と存じます。そうした
中でも、区民の皆様が誰でもいつでもスポーツ
を楽しむことが出来、スポーツを通して仲間づ
くりのできる環境づくりにご支援、ご協力賜り
ますようお願いを申し上げ、新年のご挨拶とさ
せていただきます。
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  謹賀新年

� 文化商工部長　小池　章一

新年あけましておめでとうございます。
皆様方におかれましては、良い年をお迎えに
なったことと、心よりお慶び申し上げます。
吉波克昌会長を中心とする豊島区体育協会の
皆様には旧年中大変お世話になり、誠にありが
とうございました。
この場をお借りして、深く感謝申し上げる次
第です。
さて、昨年は、３月のWBCで侍ジャパンが
３回目の優勝、10月には大谷翔平選手が大リー
グで日本人初となる本塁打王を獲得しました。
また、世界陸上女子やり投げで北口榛花選手が
金メダル獲得、世界体操の男子団体で日本が８
年ぶりに金メダル獲得するなど、日本の選手が
世界で大いに活躍した一年でした。
豊島区においても、都民大会・豊島区民体育
大会をはじめ様々なスポーツイベントが数年ぶ
りに開催され、新型コロナウイルス感染症から
日常を取り戻した一年となりました。
いよいよ今秋に旧第十中学校跡地に整備する
「豊島区立千早スポーツフィールド」がオープ
ンします。サッカーやラグビー・フットサル・
少年野球・テニスなど多目的な分野のスポーツ
に対応する施設として、区民の皆様に親しまれ
る体育施設となるような管理運営を目指しま
す。また、総合体育場・管理棟の改築に向けて
具体的な検討に入りますので、引き続き体育協
会の皆様としっかりと連携して取り組んでまい
ります。
最後になりますが、今後もスポーツを通じ
て、活力ある地域社会の実現に寄与いただくた
め、豊島区体育協会の皆様には一層のご活躍と
ご協力を賜りますようお願い申し上げ、私の年
頭のご挨拶とさせていただきます。本年もどう
ぞよろしくお願い申し上げます。

　　理事　　原　　　基　
�（特定非営利活動法人バスケットボール協会）

　　理事　　黒田　浩亮　
� （ラグビー協会）

新理事紹介

学習・スポーツ課 

主事　三苫　早希

豊島区・新任紹介

表彰されました

東京都スポーツ功労賞
　　　　　　　スポーツ功労者
　　　　　　　　　鯨井　久芳
　　　　　　　　　　剣道連盟会長

豊島区功労者表彰
　　　　　　　教育功労
　　　　　　　　　三好　英生
　　　　　　　　　　ソフトテニス連盟会長

東京都体育協会表彰
　　　　　　　　生涯スポーツ功労者
　　　　　　　　　榎本　　博
　　　　　　　　　　レスリング協会会長
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　令和５年度
定　期　総　会

令和５年５月26日（金）令和５年度豊島区体育
協会定期総会は、コロナ感染症拡大を懸念して出
席者を体育協会理事に限定して開催されました。
出席者は理事会メンバー25名と川島祐監事、佐

藤都監事、顧問会計士の菊池和貴先生、黒栁治人
先生、委任状提出者は66名でした。
総会は木津美佳副会長・専務理事の司会により

次第に沿って進められました。議事は７件で、理
事交代に伴う理事の選任、令和４年度事業報告、
同決算報告、監査報告が行われました。続いて令
和５年度事業計画案、同予算案がさらにスポーツ
協会へ名称変更するための定款変更が承認されま
した。
審議終了後、ご来賓としてご出席頂いた高際み

ゆき区長のご挨拶をいただき盛況の内に閉会いた
しました。

令和５年度
豊島区体育協会生涯スポーツ功労者表彰

～おめでとうございます～
■スポーツ功労賞
小野　美千代（弓道連盟）、鈴木　健三郎（軟式野
球連盟）、鈴川　克仁（軟式野球連盟）、木村　仁美（水
泳連盟）、浅田　友英（ソフトテニス連盟）、山田　
慶子（バレーボール連盟）、牛島　利恵子（バレーボー
ル連盟）、足立　高邦（バレーボール連盟）、橋本　
博（剣道連盟）、大図　実（バドミントン協会）、前
田　秀賢（バドミントン協会）、湯朝　育広（陸上競
技協会）、玉生　節咲子（サッカー協会）、髙橋　良
友（アーチェリー協会）、富田　康紀（アーチェリー
協会）、鈴木　孝平（テニス連盟）、松本　優子（テ
ニス連盟）、久保　厚子（なぎなた連盟）、村上　令
司（少年野球連盟）、白数　久明（ダンススポーツ連盟）

■優秀選手賞
瀧澤　貴之、藤田　将大、佐久間　舞、田林　智子、
宮原　れんげ（ソフトテニス連盟）、立野　里佳（ス
キー協会）、島田　隆之（アーチェリー協会）

■優秀団体賞
豊島区スキー協会　女子チーム

令和６年度予算要望書を

高際区長に提出

令和５年10月30日（月）区長応接室において吉
波克昌会長から高際みゆき区長に、令和６年度予
算要望書が手渡されました。
区からは天貝勝己副区長、小池章一文化商工部

長、井上浩徳学習・スポーツ課長が同席されました。
体育協会からは、吉波克昌会長、木津美佳副会長・
専務理事、久保一史副会長、鯨井久芳副会長、佐
藤彰常務理事が出席。
吉波会長から千早スポーツフィールド（旧第十中

学校屋外スポーツ施設）整備のお礼を述べるととも
に、総合体育場管理棟整備について利用団体の要
望を可能な限りかなえていただくよう要望いたしま
した。
高際区長は、今後もスポーツ施策の充実と体育

協会への支援を約束されました。

第76回都民体育大会結団式
令和５年４月21日（金）第76回都民体育大会に出
場する豊島区選手団の結団式が豊島体育館会議室で
行われました。
新型コロナ感染症が治まりつつあるものの、未だ
新規感染者が多い状況なので、本年も縮小開催とな
りました。
出席者は区と体育協会７名、井上浩徳学習・スポー
ツ課長から団長の吉波克昌会長に「団旗」が手渡さ
れました。
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第76回都民体育大会合同開会式
令和５年５月７日（日）東京体育館のメインアリー
ナにて、第76回都民体育大会及び東京都障害者ス
ポーツ大会の総合開会式が開催されました。
都内の23区、26市、３町の役員・選手の皆さんが
入場行進を行いました。昨年に引き続き、コロナ感
染症拡大防止のため、規模縮小にて実施されました。
式の中で東京都体育協会表彰も行われ、豊島区レス
リング協会の榎本博会長が生涯スポーツ功労者とし
て表彰されました。

第76回都民体育大会解団式
令和５年６月23日（金）豊島体育館会議室で第76
回都民体育大会解団式が行われました。
結団式同様、縮小開催として出席者は区と体育協
会６名。井上浩徳学習・スポーツ課長から総合成績
の発表があり、その後吉波克昌会長から井上課長に
「団旗」が返還されました。豊島区からの参加競技
団体は19団体、選手団人数は273名でした。
総合成績は男子20位（前回29位）、女子９位（前
回19位）でした。
今回、スキー（女子）が優勝しました。豊島区と
しては14年ぶりの快挙となりました。　
※前回の優勝　平成21年第62回ゴルフ（女子）

★正式競技入賞団体★

男子	 女子
3位　スキー	 優勝　スキー
3位　バドミントン	 5位　バスケットボール
5位　軟式野球	 6位　なぎなた
5位　テニス	 7位　ゴルフ
5位　クレー射撃（男女混成）
8位　馬術（男女）

レディース・スポ－ツ・
レクリエーション大会総合開会式

に寄せて
令和５年６月４日（日）、第44回レディース・スポ－

ツ・レクリエーション大会総合開会式が、高際みゆき
区長をはじめ、たくさんのご来賓をお迎えし、以前よ
り縮小したとはいえ、14団体の選手の参加で開催する
ことが出来ました。
令和元年６月２日、40周年を盛大にお祝いした開会

式以来、コロナ禍で、４年ぶりとなるため、立教大学
体育会応援団吹奏楽部の入場行進曲演奏の練習をし
ている段階で、懐かしさで目頭が熱くなる思いでした。
卓球連盟の岩﨑清美さん、なぎなた連盟の後藤靖

子さんの司会にリードされ、さあ、いよいよスタート
のこの時点で、選手の皆さんがまだ行進順に並んでい
ない…とか、高際区長と吉波会長を、壇上に誘導する
のが遅れてしまい、行進が始まってしまった等々。
４年ぶりだから…では済まされないミスの連発。
何から何まで戸惑いながらの本番ではありました

が、体育協会をはじめ、レディース運営委員や関係各
位の皆様方のご尽力のお陰で、どうにか無事終了出来
ました事に、厚く御礼申し上げます。
今回の多くの反省点は、来年に活かして、以前にも

増して盛大な開会式が出来ますよう願っております。
皆様、本当にありがとうございました。
� レディース委員長　山下　みち代

訃　報
髙野之夫区長が、令和５年２月９日

にご逝去されました。85歳でした。平
成11年から６期24年の長きにわたり、
豊島区長として区政の進展及び区民
福祉の向上に尽くされました。また平
成12年から当協会の名誉会長としてご
尽力頂きました。故人のご功績を偲び、謹んで哀悼の
意を表します。
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第76回区民体育大会総合開会式
まだ残暑の厳しい９月６日（水）18時30分より、

第76回区民体育大会総合開会式が、としま区民セ
ンター８・９階多目的ホールで行われました。
高際みゆき区長、池田裕一区議会議長、鈴木隼

人衆議院議員を始め36名のご来賓の方々、加盟団
体等216名の方々、総勢252名の皆様のご参加を頂
き、盛会に終わりました。
吉波会長の挨拶、高際区長の挨拶、区長杯返還、

選手宣誓、来賓祝辞、来賓紹介の後に区スポーツ
表彰としてスポーツ栄誉賞32名、11団体、スポー
ツ奨励賞として32名、４団体の方の表彰がありまし
た。皆様、いろんな大会で素晴らしい成績を収めた
方々ばかりです。続いて、体育協会生涯スポーツ功
労賞20名、優秀選手６名の方の表彰がありました。
長年スポーツの振興にご尽力頂いた方々です。受
賞者の皆様の晴れやかな表情が印象的でした。
コロナで４年ぶり、また、初めての会場というこ

ともあって、準備の段階から緊張感はありました
が、当日の受付や案内等、理事を中心に、また学習
スポーツ課やレディースの方々のご協力を頂き、ス
ムーズに進行できたのではないかと思います。
ご参加された皆様、ご協力頂いた皆様、本当に

ありがとうございました。

第41回豊島区・秩父市スポーツ
交流相互開会式及び交流卓球大会
令和５年10月１日（日）秩父市文化体育センターに

於いて豊島区、秩父市の来賓の方々と豊島区卓球連
盟、秩父市卓球連盟の選手の参加により相互開会式
が開催されました。
秩父市体育協会松本会長、石崎副市長から歓迎の

ご挨拶をいただき、豊島区体育協会吉波会長、学習・
スポーツ課井上課長が答礼の挨拶を行いました。
ここに至るまでの姉妹都市としての長い交流の歴史

を識ることができました。来賓紹介に続き、最後に交
流種目代表として秩父市卓球連盟新舩会長、豊島区
卓球連盟林会長の挨拶がありました。
式終了後に交流試合が男女シングルス、男女ダブ

ルス、混合ダブルスの形式で行われました。白熱する
全33試合の結果は豊島区対秩父市15：18で豊島区は
惜しくも敗れました。交流試合終了後、徳樹庵にて和
やかな雰囲気の中で懇親会が催されました。
コロナ禍で４年ぶりの開催となりましたが、回を重

ねるごとに再会できた喜びそしてこれまでに結ばれた
強い絆を感じ、この友好の歴史を絶やすことなく交流
を尚一層深めていきたいと思いました。今回の相互開
会式・交流卓球大会を早くから入念に準備し温かく迎
えて下さった秩父市の皆さまに心より感謝申し上げま
す。

東京2020メモリアルデーイベントの開催
令和５年７月23日（日）、国立競技場周辺で東京五輪２周年を記念する①と②のイベントが開催

され、細谷恵子事務局員が参加しました。①「ゴミ拾い・打ち水イベント」では、アスリートやボ
ランティアが混合チームとなり協力して実施しました。東京五輪の暑さ対策として東京都が制作し
た「かぶる日傘」はこの日も配付され、見た目とは違って使って
みると日差しが遮られ大助かりでした。アスリートにもお似合い
でした（写真）！②「TOKYOスポーツレガシーシンポジウム」で
は、オリンピックムーブメントの推進やパラスポーツの普及振興
についての講演他、アスリートからのメッセージがありました。 イベント終了後の集合写真 

「来年もやるわよー」の声が！？ バケツ& ひしゃく
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弓道連盟
弓道連盟は、コロナ禍で人数制限が続く中、週

２回の初心者対象の公開指導、毎週土曜日の「初
心者教室」、区民大会などによる健康増進、弓道
普及活動を実施。月例会や新年射会など会員の親
睦・相互交流にも力を尽くしています。
●城北５区親善弓道大会で団体・個人 W 優勝

豊島区に加え、板橋、北、練馬、文京の５区弓
道連盟による表記の大会を令和５年10月22日に
豊島区弓道場で開催しました。コロナ禍のため、
４年ぶりの開催でしたが、当弓道連盟は団体、個
人とも優勝を飾りました。２年半後には100回の
記念大会が新装なった当弓道場で開催される予定
です。
●豊島区・秩父市交流親善弓道大会

コロナ禍のために、中止が続いていた「姉妹都
市」秩父市弓道連盟との弓道大会が、令和５年10
月８日、４年ぶりに秩父市弓道場で開催されまし
た。近的（28メートル的）で行われた団体戦に加
え、50メートル先の的を狙う遠的や懇親会などが
行われ、40名を超える当連盟の参加者は秋の秩父
を満喫しました。

●区民大会、卒寿射会、百寿射会
４年ぶりに人数制限のない大会となった第69

回区民大会が44人の参加者を迎えて令和５年10
月29日に開催。男女とも４矢皆中（４本の矢を全
部当てる）が続出する中、男子は中野隆幸 参段、

水泳連盟
酷暑の今夏は、水泳も熱い夏でした。
８月に世界マスターズ水泳選手権大会が開催

されました。福岡、鹿児島、熊本で世界中から
8000人のスイマーが集まり、10日間の熱戦が繰
り広げられました。豊島区水泳連盟のメンバーも
多数参加し、３名のメダリストが生まれました。
★ 木津誠選手　400ｍ個人メドレー・200ｍバタ

フライ　金メダル、100ｍ個人メドレー　銀メ
ダル

★鈴木彰子選手　女子50ｍ平泳ぎ　銀メダル
★ 木村仁美選手　アーティスティックススイミン

グフリーコンビネーション銅メダル
強豪が集まる世界大会での素晴らしい成績に拍

手を送ります。
８月28日にはアクアティクスセンターで都民

生涯スポーツ大会（水泳）があり、豊島区チーム
は20代～80代の44名でエントリ―。

第１位　15種目、第２位　８種目、第３位　
11種目の優秀な成績を収めました。

立派な会場で気持ちよく泳ぎ、チーム全員で盛
り上がることが出来ましたことに感謝です。

 理事　鈴木　彰子

女子は宮本裕子 参段が優勝。終了後、当連盟元
会長の木村秋雄 錬士六段の100歳を祝う射会を本
人隣席のもとに実施しました。また、８月には90
歳を迎えた八木七三 五段の祝射会も行いました。

 会長　古矢　明雄

豊島区・秩父市交流親善弓道大会

木村先生100歳祝射会集合写真
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なぎなた連盟
「癸卯　万里一空」

2023年５月８日に新型コロナウィルスが、第
２類から第５類に移行になりました。

第５類になったとはいえ、終息したわけではあ
りませんので、感染防止のため、体温計測・手指
消毒・マスク着用を継続。

６月11日（日）に第44回レディース・スポレ
ク大会を雑司が谷体育館にて開催いたしました。

コロナ禍の厳しい環境下ではありますが、中止や
延期にならずに開催する事ができる嬉しさと会員
同士の業務分担での助け合いに感謝しております。

午前中は、演技競技（マスク着用、決められた
３つの本数の演技）を行いました。各チーム昨年
以上に明るく元気な発声で行っておりました。

次に、７人編成での団体戦（マスク着用のため、
適宜、水分補給の時間を設けながら開始）、内容
は、基本の打突・試合・演技をする選手で、１チー
ムの編成。バラエティーに富んだものとなり、最
後に対戦する選手が終わるまで、勝敗がわからな
いという、白熱した好勝負でした。

午後は、しかけ応じ・全日の形・古流の披露。
そして、個人試合（マスク着用のため、適宜、

水分補給の時間を設けながら開始）、午前中に行っ
た団体戦の続きであるかのようなしのぎを削る攻
防となりました。

全ての競技が無事に終了。
また来年、暖かく心を通わせて、目標に向かっ

て努力をし続けたいと思います。
＊ 万里一空（ばんりいっくう）…「１つの目標に

向かって努力し続ける事」
 理事　常盤　珠臣

スキー協会
都民スキー大会　団体女子優勝 /男子３位！
❖ 豊島区スキー協会選手団は、令和５年３月５

日、菅平高原にて開催された「第76回都民体育
大会（区市町村対抗）冬季大会スキー競技会」
において、念願の優勝を果たすことができまし
たので、ここにご報告いたします。

◆スキー回転競技 / 団体成績
【女子】 １位 /豊島区、２位 / 大田区、
　　　　３位 / 杉並区（15区出場）
【男子】 １位 / 杉並区、２位 / 世田谷区、
　　　　３位 /豊島区（19区）
❖ 雪なし県の東京・豊島区でのスキー活動は、雪

国のように十分なスキー練習や競技を行うこと
はできません。区内スキーヤーを代表するわれ
われ豊島区スキー協会の活動目標もまず「レク・
スキーの普及と指導者の育成」を目指しており、
次いで「競技の普及と競技会の開催」も、創立
以来70年余にわたり継続してまいりました。

◆ 実は当選手団はここ10年余の間に、男子は３/
２/ ４位、女子も２/ ５/ ６/ ４位とつねに上位
に入賞しておりますが、唯一まだ優勝をしてい
なかっただけに、今回の女子優勝は宿願達成の
快挙でした。この団体競技は１～５部の各選手
成績の総合によるもので、各部選手の成績が揃
わぬと上位にはなれません。ここ10年余本協会
は、男子・坂内友岳さん、女子・立野里佳さん
ら好選手たちの健闘に恵まれました。選手団の
健闘を誇りに思うとともに、皆さんに心より敬
意と感謝を捧げます。 会長　河内　秀人

❖立野里佳選手・談
　 今季大会での女子２組優勝（３連覇）と女子

団体優勝を評価され、豊島区体育協会より優
秀選手及び同団体表彰をいただきました。あ
りがとうございました。これからも一層自己
研鑽につとめて、連覇を目指したいと思いま
す。

バドミントン協会
コロナが収束を迎える中、器具の消毒は継続し

ながらバドミントン協会も通常の行事が戻ってき
ました。自粛していた合宿や中止になっていたレ
ディース大会や秩父市との交流大会も再開とな
りました。交流大会は豊島区での開催で秩父市の
方々を迎え久しぶりになごやかな一日となりまし
た。都大会では男子団体が３位と入賞をはたして
います。豊島区ではジュニア選手の今後の上部団
体での活躍を目指し育成の強化を図っていこうと
計画をたて実行しているところです。

 副理事長　本吉　裕子
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テニス連盟
豊島区テニス連盟の主なコロナ対策は、区や都

の指導に沿ったもので、大会時の確認書提出を義
務付けていたこと、大会参加者以外の会場への立
ち入りを認めてこなかったことですが、特に問題
は生じませんでした。

確認書の提出については、当初運営側で用意し
た確認書を、忘れた選手に（団体名を記録）、有
料で配布していましたが、確認書を忘れた選手の
自覚を促すために、当日原稿を貸し出し自分でコ
ピーして提出するように変更した結果、忘れて来
る選手も減少しました。また、運営側で無駄にす
る確認書も減少しました。

豊島区テニス連盟の傘下の団体数は18あり、大
会数は、秩父市親善交流会や23区や都大会の大会
を除き、男女合計16大会が区民を対象に開催さ
れております。大会運営は各団体の会員数に応じ
て、主担当や副担当数が割り振られ、事務局や理
事の負担を軽減しております。

コロナ禍による大会の中止が無くなった後は、
大会参加者が10年来最高になっておりました。

女子の大会会場は総合体育場、男子は三芳グラ
ンドですが、一昨年度総合体育場で行われた女子
の大会で、参加者が増加したため、予定の7時を
過ぎてしまい、他の利用者に迷惑をかけたことか
ら、昨年度はその女子の大会と一部の男子の大会
との会場を交換しました。結果、女子の大会が三
芳に変更されたことから、女子の参加者は半減し
てしまいました（男性は変化なし）。それぞれ事
情もあるようですが、今後の課題の一つです。

 会長　谷嶋　二三男

少林寺拳法連盟
2023少林寺拳法東京都大会に池袋スポーツセ

ンター支部から多数が出場し、上位入賞を果たし
ました。その中から14名が、10月７・８日、日
本武道館開催の2023年少林寺拳法世界大会に、
東京代表として出場しました。世界24カ国から少
林寺拳法の拳士が集まり競技大会を通じ、交流を
はかりました。

10月、豊島区にある帝京平成大学に、新たに少
林寺拳法部が創部されました。創部した部員は、
豊島区少林寺拳法連盟内の一般道場へ通い、１年
生ながら創部に向けて、奮闘しており、当連盟も
協力しバックアップして参りました。区内の少林寺
拳法の活動が活発化するように尽力して参ります。

また常時、少林寺拳法の仲間を募集中です！池
袋スポーツセンターの武道場にて活動しておりま
すのでぜひ、見学・体験にお越しください。

 理事長　川島　佑斗

ダンススポーツ連盟
コロナ対策とダンススポーツの両立

2019年末、原因不明の肺炎が中国で発症し、
新型コロナウイルスが原因で世界各地に拡大蔓延
しました。WHO は2020年１月に「国際的に懸
念される公衆衛生の緊急事態」、同年３月には「パ
ンデミック」を宣言しました。国内でも同年の年
明けから、各地で緊急事態宣言が発令され、これ
までの日常生活が一変しました。その間、ダンス
スポーツの活動において、利用施設の規則に準拠
し、３密を避け、検温、マスクと手袋の着用、手
洗いと手指のアルコール消毒、十分な室内換気を
徹底して行いました。また、施設の利用時には、
参加人数と健康状態に関する情報を用紙に記入す
るとともに、施設管理者に提出し感染管理を徹底
しました。

2020年及び2021年は、新型コロナウイルス感
染拡大の時期であり、競技会や会員向けの交流事
業が中止され、自粛を余儀なくされました。ダン
ススポーツは男女がペアで一体化し、踊りを通じ
てコミュニケーションとパフォーマンスを楽しむ
スポーツです。しかし、この厳しい時期には密な
交流が難しいため、シャドウ（相手と組まずに一
人で踊ること）の練習を通じて、ステップスキル
の向上に努めてきました。

2022年以降、新型コロナウイルス感染症の対
処法が確立されつつあり、私達のダンススポーツ
も行動制限が緩和されました。昨年９月、会員交
流事業の１つである都民生涯スポーツ大会に４年
ぶりに参加することが出来ました。また、同９月
に豊島区民体育大会（区長杯争奪サークル対抗
戦）を実施、更に、今年１月には豊島区ダンスス
ポーツ連盟30周年記念パーティを予定していま
す。ダンス仲間との交流がイベント開催を通して
出来るようになったことに改めて喜びを感じると
共に、新型コロナウイルスに関する一連の出来事
をきっかけに交流の大切さと健康管理の大切さに
気づくことが出来ました。この経験を踏まえ、今
後のダンススポーツの在り方と発展に期待したい
と思います。 理事長　山崎　英貴

区長杯授与
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少年野球連盟
高際新区長の始球式で開幕

令和５年５月８日より、新型コロナ感染症も５
類に移行され、新たな日常がスタートしました。
これを受け、７月17日（海の日）に４年ぶりとな
る第127回豊島区・区長杯少年野球大会開会式を
盛大に行なうことが出来ました。

４年間のブランクは大きく、初めて開会式に参
加する子供達が多く、緊張した面持ちで入場行進
を待っていましたが、始まればいつもの元気を取
り戻し、豊島区総合体育場を立教大学応援団吹奏
楽部を先頭に、代表選手が国旗・区旗・連盟旗を
掲げ前回優勝・準優勝チーム、そして参加チーム
の全選手達の堂々とした入場行進で始まりました。

前回優勝・準優勝チームが区長杯を高際新区長
へ優勝旗・準優勝盾を磯会長へ返還。

前大会で完全試合を達成した、梅田啓翔君への
特別表彰。そして、高際新区長やご来賓の方々の
挨拶。来賓紹介・吹奏楽部の応援歌演奏・選手宣
誓・閉会の挨拶と進み、最後に始球式へと今年は
投手を高際新区長、捕手に池田区議会議長、打者
を金子教育長が務めて下さいました。

リラックスして来た子供達から高際新区長へ
「区長頑張れ」の声が上がる中、見事な投球で第
127回豊島区・区長杯少年野球大会が開幕されま
した。 指導部長　小池　博

空道協会
ジュニア初の世界王者誕生！

昨年５月に代々木第二体育館で行われた空道の
世界大会で豊島区ジュニアでは初めての世界王者
が二人誕生しました。U13男子に出場した亀田空
選手（42kg 以下）と佐藤大峨選手（52kg 以下）
です。亀田選手はこの階級で全日本を二連覇中
で、その勢いを駆って世界大会でも圧倒的な強さ
で勝ち進み堂々の優勝でした。佐藤選手は全日本
タイトルこそ取れていないものの実力は十分で、
重いミドルキックを有効に活用し決勝では体格に
勝る相手に一歩も引かず、見事に頂点を極めまし
た。横山香織選手（U16女子）は関東では敵なし
だったものの全日本には手が届かずでしたが、世
界大会の檜舞台で見事に準優勝の栄誉を勝ち取り
ました。

喜ばしいことに豊島区では小学校低学年の子供
の選手層が厚くなっています。このまま互いに切
磋琢磨して成長すれば関東大会や全日本、あるい
は４年後の世界大会でも今回以上の活躍が期待で
きそうです。

一般男子でも２人の世界王者が生まれました。
岩﨑大河選手（身体指数270以上）と小野寺稜太
選手（同250以下）です。岩崎選手はプロ MMA
の試合にも積極的に参戦し、もはや日本の総合
格闘技界の重量級ホープです。その実力を遺憾無
く発揮し、決勝のイタリア選手との対戦では肘打
ちから頭突きに繋げる空道らしい連続技で見事な
ノックアウト勝ちでした。小野寺選手は３歳から
空道を始めジュニア時代から数々のタイトルを獲
得しています。実力通りに勝ち進み、決勝ではリ
トアニアの強豪選手を圧倒し、文句なしの判定勝
ちでした。佐々木龍希選手（同230以下）は、棄
権した外国人選手のリザーバーとして出場したに
もかかわらず順調に勝ち上がり、準優勝に輝きま
した。アジア王者の寺阪翼選手（同250以下）は
４位入賞でした。 理事長　牧　登

左から亀田選手、横山選手、佐藤選手

選手宣誓を行う大塚ドリームスの高梨選手

左から池田議長、磯会長、高際区長、金子教育長
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合気道連盟
合気道再開

５月のコロナ危機解禁に際し合気道連盟は通常
通りの稽古活動を再開しました。３年ほどのコロ
ナ期間で会員も半分ほどに減り特に少年部はほぼ
壊滅状態になりました。子供達に再開の連絡をし
ましたが、学年も変わり塾や他の習い事を始め忙
しいとの事でやむを得ません。また、一から募集
に力を入れようと思っているところです。

そのような折り、海外から講習会の依頼が入る
ようになりました。急遽、８月、スウェーデン、
ドイツ、チェコの指導に出かけてきました。ヨー
ロッパも異常気象のようで、スウェーデンは10度
程で肌寒く、反対にドイツ、チェコでは連日30度
を超える暑さで日本と変わりありませんでした。
10月にはベトナムの予定も決まりました。

この３年余りコロナの影響で出かけていないの
で、久しぶりのセミナーで待ち遠しかったよう
で、古いメンバー達も顔を出し、当時学生だった
20年、24年前の人たちも、今や20歳、15歳の子
供を連れて来て、昔話に花が咲き旧交を暖めるこ
とができました。合気道の場合は途中中断してい
ても、また、年齢を重ねてからでも稽古できるこ
とがその特徴の一つで、まさに実感したところで
した。それぞれの国で30～40名から70～80名集
まり賑やかな楽しい時を過ごし、来年からの再会
を約束して帰国の途につきました。

 理事長　猪谷　一郎

キンボールスポーツ連盟
当連盟は、例年、５月の種目別春季大会と10月

に秋季区民大会を開催してまいりましたが、令和
４年10月の区民大会は、コロナの影響で中止せざ
るをえませんでした。

しかし、令和５年５月の種目別春季大会は、久
しぶりに通常に近い形で開催できたことは、大変
に嬉しいことでした。

そして、10月には、「としまスポーツまつり」
と「第19回秋季区民大会」など、活発に活動して

「キンボールスポーツ」の認知度アップを目指
したいと思います。

最後になりましたが、今後も、豊島区体育協会
の一員として活動してまいりますので、宜しくお
願い致します。 理事長代行　米山　和英

豊島体育館だより　No.2
ドイツで体操マスターズワールド

カップ開催
昨年10月６日、体操マスターズワールドカップが

ドイツ、ニーダーザクセン州アインベック市で開催
されました。豊島体育館の体操（個人公開）で知り合っ
た都内在住のイエンツ氏と企画した世界大会が、ド
イツ、日本、アメリカ、イギリスの４か国参加の大
会として実現しました。昨年お伝えした2022年の日
本での日独交流戦からわずか１年のことです。参加
国から30歳～70歳代の選手約80名、日本からは男子
10名、女子９名が出場。参加選手の中には、豊島体
育館で練習を重ねた選手６名が含まれています。結
果は、男子チーム２位、女子チーム３位。個人総合
では77歳の渡邊恭三さんが6位入賞。何歳になっても
「世界一」が目指せる仕組みづくりであることが証
明されました。

大会後、参加国代表者が打ち合わせを行い、2029
年までのプランを作成。大会の成功が世代や国境を
越えて多くの体操愛好者に新しい夢と挑戦の機会を
与えるとともに、生涯スポーツとしての体操競技に
更なる発展をもたらすことを願っています。

 個人公開日指導員　篠原　千代三
 （全日本シニア体操クラブ連盟マスターズ担当理事)

スウェーデン、石造りの街と呼ばれるスンツヴァル市で
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〒１３５‐００１２ 東京都江東区海辺15-5 サークルキューブ海辺109
TEL.03（6666）3317　FAX.03（6666）3318

◇　消防用設備◆防火対象物　◇
メンテナンス・販売・設計・施工
消火器・火災報知機・避難器具・警報器

有限会社 伸栄理研　代表取締役　工藤　晴久
東京都練馬区大泉 1-27-24　KATO ビル 5F

E-mail shin-eiriken@jcom.home.ne.jp
☎　03-3925-1321

東東京京都都新新宿宿区区北北新新宿宿22--2211--11
TTEELL..0033--55338866--22881100

FFAAXX..0033--55338866--22881111hhttttpp::////wwwwww..ttaaiihheeii--bbss..ccoo..jjpp

■電気

■空調

■給排水・衛生

■消防・防災

■情報・通信

■工事・診断

■日常メンテナンス

■定期メンテナンス

■特別メンテナンス

■新築・改修

■調査・診断

■建設業

■一級建築士事務所

■不動産仲介業

■建築資機材の販売

■常駐警備

■交通誘導

■雑踏警備

■機械警備

■巡回警備

■保安警備

■インフォメーション

■スポーツ施設管理

■基幹事務管理

■管理員業務

■維持管理業務

豊島区東池袋 5-46-12 
新大塚タウンプラザ 1F  
℡ 03-3984-5840 

 

カプリオ 
スナック 

～各種ご宴会を承ります～
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認認証証取取得得

日勝ススポポーーツツ工工業業株株式式会会社社

本本社社 〒〒 東東京京都都世世田田谷谷区区三三宿宿

世世田田谷谷支支店店 板板橋橋支支店店 大大田田支支店店 多多摩摩支支店店 町町田田支支店店 足足立立支支店店

日日本本女女子子体体育育大大学学内内売売店店

 

営営業業内内容容
●●学学校校体体育育衣衣料料販販売売
●●学学校校部部活活用用品品販販売売
●学学校校体体育育教教材材販販売売
●●ススポポーーツツ用用品品全全般般販販売売
●●運運動動場場施施設設・・設設計計施施工工修修繕繕

有限会社  基 商 事
内装工事一式・宅地建物取引業

東京都宅地建物取引業協会会員
全国宅地建物取引業保証協会会員
東京都知事免許（5）第80190号

〒170-0013　東京都豊島区東池袋5-38-12
TEL：03-5950-3496　FAX：03-5950-3509
E-mail：motoisyouji0023@gmail.com
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 素敵な笑顔は“目白ホワイトクリニック”で作る。

        
10-12 ○ ○ 休 ○ ○ ○ ○ 
12-15
15-18

○ ○ 休 ○ ○ ○ 休
○ ○ 休 ○ ○ 休 休

金 土 日診療時間 月 火 水 木

患者さまに寄り添ったこだわりです。
✓痛みの少ない治療　　✓目立たない治療

至池袋

✭当院2F

寛永堂

 （交）
ローソン

目
白
駅
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池袋支店

駒込支店

h�ps://www.sugamo.co.jp/

☎03-3981-1201

☎03-3987-1201東池袋支店

椎名町支店

池袋本町支店

北大塚支店

大塚支店

本店営業部 ☎03-3918-1132

☎03-3944-1151

☎03-3918-1201

☎03-3959-1113

☎03-3987-2201

☎03-3576-2611

そば　地酒

み は ら 庵
千川３番出口前

（セブンイレブンの 2F）
各種ご宴会　50名様迄
03-5966-8224
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ソフトボール協会
　　 令 和5年7月30日 と し
ま情報スクエアに加藤、
村岡が出演。
　打合せ時、息子の様な
ディレクターから内容が
理解出来てるのか心配さ
れ、「東京のおかんに優しく」と言う事で一層細
かく説明して頂きました。
　写真集め、数回のシナリオ修正等神経が擦り
減りましたが、良い思い出となりました。
　目的のソフトボール参加者が増えることに繋
がっていれば幸いです。
　グランドを駆け回る楽しいソフトボールへの
ご参加をお待ちしています。
 レディース常任　加藤　良子

アーチェリー協会
　 2 0 2 3 年 9 月 2 9 日
（金）、レディース運営
委員関根・三好・安藤三
人の初めての生出演。レ
ディース・スポ・レク大
会、アーチェリー協会の
歴史や試合の事など盛り沢山の12分間でした。
始めは緊張していましたが、終わりに近づくと
皆が笑顔でした。取材の折、ディレクターの北
原様にアーチェリーを体験して頂き、少しの時
間でしたがその魅力を堪能して頂けました。貴
重な経験をありがとうございました。
 レディース常任　関根　洋子

バレーボール連盟
　 令 和5年7月17日 と
しま情報スクエアに
山下、古澤、中村が出
演。
　今年で第44回とな
るスポレク大会の歴史
を振り返りながら４年
ぶりの開催となった総合開会式の様子を紹介する
ことができました。
　テレビ出演ということでとても緊張しました
が、９人制ならではの楽しさや６人制とのルール
の違いを少しはお伝えできたのではと思います。
　『生涯スポーツ』を目標としている９人制バ
レーボール！それを実践されているたくさんの
先輩方が私の目標です！
　としまテレビ様並びに関係者の皆様、この度
はありがとうございました。
 レディースの部　中村　宏巳

バドミントン協会
　 2 0 2 3 年 7 月 2 9 日
（土）としま情報スク
エアに竹田、細井、原
田が出演。レディース・
スポーツ・レクリエー
ション大会の歴史や出
演者３人の紹介、次の秋季レディースバドミン
トン大会の告知をさせていただきました。その
大会は111名の参加で盛況のうちに終了いたし
ました。としまテレビ様はじめ関係者の皆様、
ありがとうございました。
 　レディース部長　竹田　小百合

ただ今、生放送中
レディース編

▽編集後記▽
豊島区体育協会報47号を発行するにあたり、寄
稿してくださった皆様に心より御礼申し上げます。
コロナ禍で色々な制約がありましたが、それぞれ
のスポーツは、工夫をしながら、日々活動を行って
おります。2024年が、少しでも思い出の多い年と
なりますよう願っております。
� （T.T）

印刷：有限会社宮印刷

◉賛助会員紹介◉
　豊島区体育協会の目的に賛同され、令和5年度賛助会員に入会された法人及び個人の方々をご紹介いたします。
◇法人会員
■株式会社アイワ徽章	 ■アサヒ弓具工業株式会社	 ■豊島区ゴルフ協会
■ジーニアステクノロジー株式会社	 ■豊島区柔道会	 ■株式会社テクノ菱和
■株式会社東和	 ■労務管理　中尾事務所	 ■豊島区軟式野球連盟
■日勝スポーツ工業株式会社	 ■豊島区バレーボール連盟	 ■株式会社ピーウォッシュ
■フジキコー株式会社	 ■株式会社BONFIM	 ■有限会社	宮	印刷
■他2社
◇個人会員
　岡﨑　紘二、柴田　秀孝、柳田　好史、若林　秀雄� （順不同、敬称略）

10月9日予定の「としまスポーツまつり2023」は、
皆様の願いも空しく雨天により中止となりました。


